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Введение. Точка невозврата

Москва, командный центр «Онега-3»  
Министерства обороны РФ.
Малый зал совещаний

Иван Лозовский сильно нервничал, хотя и старался не по-
казывать вида. Впервые за недолгий пока что срок руководства 
фракцией Human-3 его вызвали «на ковёр» кураторы проекта 
«Купол». И хотя особых причин для недовольства начальства 
молодой дипломат не видел, всё равно мало приятного в том, что 
тебя срочно выдёргивают из игры прямо с важных переговоров 
с союзной немецкой фракцией и специально вызванным военным 
вертолётом отправляют в Москву. Интересно, что могло такого 
случиться? 

Дела во фракции в последнее время шли достаточно успеш-
но, благо долгое перемирие с опасными северными соседями по-
зволило выделить ресурсы именно на развитие, а не на военные 
нужды. Численность населения уверенно росла и перевалила за 
две тысячи, новые ноды осваивались. Более того, имелись опре-
делённые предпосылки в ближайшие дни получить от кентавров 
ещё две ноды южнее «Жёлтых Гор». Все договорённости с Фили-
рой оставались в силе, и полосатая кобылица вполне возможно 
уже на этой неделе могла стать единоличной правительницей 
многотысячного табуна кентавров.

Да, имелись кое-какие «косяки» и неудачи, куда же без них 
в столь серьёзном и масштабном проекте. Чего только стоила 
ненужная и бессмысленная война с наядами, в которую неосто-
рожно ввязались из-за союзнических обязательств. Да и почти 
тройной перерасход материалов при строительстве базы в «Каре-
лии» из-за постоянных нападений опасных НПС тоже наверняка 
не прошёл незамеченным для кураторов. Но серьёзных промахов 
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и неудач, а тем более громких провалов, подобных бегству дирек-
тора Тюленева к противнику или труднообъяснимому появлению 
диверсионной группы «Тёмной Фракции» прямо на месте по-
садки миелонских контрабандистов, стоивших кресла его пред-
шественнику Радугину, всё же не случилось. Так в чём же тогда 
причина сегодняшнего столь срочного вызова?

Иван Лозовский собрался с мыслями и прошёл в хорошо 
знакомый небольшой зал, рассчитанный всего человек на трид-
цать. Никаких окон, во всю стену большая интерактивная доска 
с картой территории фракции Human-3 и соседних нод, на двери 
предупреждение о работающей системе подавления беспроводной 
связи. Именно тут пять месяцев назад его, тогда ещё совсем зелё-
ного новичка в игре, искажающей реальность, кураторы инструк-
тировали перед космическим полётом на родину гэкхо, планету 
Шихарса. На ту дипломатическую миссию к сюзеренам руковод-
ство возлагало очень большие надежды. Предполагалось даже, что 
могущественные гэкхо поделятся со своими новыми вассалами 
накопленными знаниями и технологиями, после чего для чело-
вечества распахнутся двери в космос, и межзвёздные перелёты 
станут такой же обыденностью, как сейчас поездки на метро.

М-да… наивные мечты. И хотя для членов фракции офици-
ально была озвучена версия, что дипломатическая миссия за-
вершилась блестящим успехом, и гэкхо поделились со своими 
новыми вассалами технологией антигравитации, на деле же 
всё происходило совсем по-другому. Не было никакой личной 
встречи с высоким и могущественным правителем кронг Давэеш-
Пиром. Вообще не понадобилась заготовленная приветственная 
речь, которую Иван Лозовский много дней репетировал и от-
шлифовывал перед дипломатом гэкхо Коста Дыхшем. В составе 
большой группы из трёхсот, если не более, представителей новых 
вассалов, колоний и поселений, единственного землянина ввели 
в огромный круглый зал Дворца Владык, где из-за спин впереди-
стоящих высоченных гэкхо он даже толком и не разглядел ино-
планетного правителя. 

Подарок великому кронг Давэеш-Пиру вручить лично также 
не удалось. А между тем дипломат с Земли привёз точную копию 
золотого диска космического «Вояджера» со всеми рисунками 
и схемами. Того самого послания, в двадцатом веке отправленного 
человечеством к далёким звёздам в надежде на встречу с внезем-
ными цивилизациями. Передавать же через третьи руки столь не-
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обычный подарок без самого главного — объяснения глубинного 
смысла этой вещи — никакого резона не было. 

Перед возвращением домой дипломат обменял золотой диск 
просто по цене куска драгоценного металла на старый чиненый-
перечиненый антиграв. Уже по прибытию домой выяснилось, что 
всученная старьёвщиком техника к тому же миелонского про-
изводства и несовместима с теми деталями и программным обе-
спечением, которые можно было достать в космопорте гэкхо. Тем 
не менее привезённый антиграв вызвал колоссальный интерес 
учёных и позволил понять некоторые принципы и физические 
законы антигравитации. Вот, собственно, и вся подноготная «по-
даренной сюзеренами технологии». 

— Итак, все в сборе, можем начинать, — усиленный микро-
фоном голос сидящего в зале немолодого военного с погонами ге-
нерал-майора вернул ударившегося было в воспоминания Ивана 
Лозовского к реальности.

Дипломат осмотрелся. Пустых мест в зале действительно уже 
не осталось. Впрочем, как и всегда на таких собраниях, присут-
ствовать на которых ему доводилось ранее в роли заместителя 
Радугина. Три десятка людей, большинство из которых носили 
военную форму, были предельно сосредоточенны и серьёзны, 
ожидая отчётного доклада главы фракции. 

Дипломат достал рабочий планшет, на который перед отбыти-
ем в Москву успел скопировать всю подробную статистическую 
информацию о состоянии дел во вверенной ему фракции. Запасы 
ресурсов, сроки окончания строительства важных объектов, карта 
дорог и поиск узких мест в логистике. Распределение игроков 
фракции по классам и уровням, а также попытка расчёта некой 
усреднённой «боевой силы» — именно такую задачу поставили 
кураторы его предшественнику Радугину на прошлом собрании. 
Жаль, конечно, что важная информация хранилась лишь в виде 
формул, таблиц и сухих цифр, что делало её трудно восприни-
маемой на глаз. Но отчитываться прямо сегодня Лозовский не 
предполагал, а делать красочную презентацию просто не было 
времени.

Глава фракции наклонился и поискал разъёмы и шнуры для 
подключения своего компьютера, но его остановил голос всё того 
же ведущего сегодняшнее собрание генерал-майора:

— Не нужно, Иван. Очередной отчёт у вас по графику запла-
нирован только через две недели, сейчас же мы хотели получить 
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ответы на некоторые возникшие вопросы. Прежде всего хочется 
обсудить возникшую проблему насчёт персонажа Василия Ан-
дреевича Филиппова. Что вы как глава фракции намерены пред-
принять в данной неожиданной ситуации? 

Да, о возникшей даже не столько проблеме, сколько курьёзе, 
главе фракции сообщили сразу же, едва он вылез из вирткапсу-
лы. Опытнейший военный специалист, направленный курато-
рами под Купол на роль Стратега в качестве противодействия 
появлению у «Тёмной Фракции» грозного генерала Уй-Така, 
при создании персонажа получил весьма неожиданный выбор 
класса: Рыбак или Бард. Так и не сделав никакого выбора, Ва-
силий Андреевич Филиппов вышел в реальный мир и доложил 
о возникшей проблеме. Тем не менее нового участника игра уже 
«посчитала», и заменить во фракции игрока под номером «2018» 
кем-либо другим было уже невозможно.

Сам Василий Андреевич, заметно смущаясь, сегодня оправ-
дывался перед главой фракции тем, что действительно всю жизнь 
обожает рыбалку, туристические походы и песни у костра. Что он 
неплохо играет на гитаре и даже в кругу друзей не раз исполнял 
песни собственного сочинения. Вот только и помыслить не мог, 
что эти увлечения настолько окажутся ему близки, что помешают 
работать по основной профессии в игре, искажающей реальность. 

Что же предпринять в сложившейся ситуации? Использо-
вать игрока не по специальности, сильно теряя в эффективности 
персонажа? Или навсегда лишиться одного из членов фракции? 
Как глава фракции H3 Иван Лозовский однозначно выбирал пер-
вый вариант — людей катастрофически не хватало, и работающий 
в половину максимальных возможностей Cтратег всё же лучше, 
чем никого. Обсуждать сейчас с кураторами вариант работы Ва-
силию Филиппову действительно Рыбаком или Бардом глава 
фракции посчитал неуместным, хотя держал в голове и такой 
вариант. Теперь нужно было аккуратно донести эту мысль до со-
бравшихся:

— Наслышан о  Василии Андреевиче Филиппове как об 
опытном специалисте своего дела. Насколько знаю, сложней-
шая операция по освобождению сирийского города Алеппо от 
террористов разрабатывалась при его участии. Такой человек во 
фракции нам однозначно нужен, и свои таланты сможет приме-
нить в любом случае. Оружие держать в руках, в случае чего, 
игрок также сумеет. А уж как он будет прокачивать новые уровни, 
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рыбалкой или игрой на гитаре, это уже вопрос чисто технический 
и обсуждаемый. Хотя лично я предпочёл бы всё же Барда из-за 
бонусов к морали и характеристикам других игроков. Тем более 
что никаких озёр и крупных рек у нас на территории фракции 
нет, а доступ к морю в данный момент под вопросом из-за войны 
с наядами.

Возникла пауза. Зал погрузился в полутьму, лишь небольшая 
область пространства вокруг трибуны оставалась ярко освещена. 
Насколько Иван Лозовский знал, сейчас проходило обсуждение 
перед голосованием, и участники обменивались мнениями. На-
конец раздался голос спикера:

— Решение принято большинством голосов. Василий Фи-
липпов остаётся во фракции Human-3, игровой класс Бард. Ди-
ректорам предписано разработать план ускоренной прокачки 
данного персонажа с уклоном в боевые навыки и раздачу бойцам 
положительных бонусов. На навыки Стратега внимания не об-
ращать — чуть позже во фракцию будет направлен другой игрок 
конкретно с целью закрыть эту вакансию.

Что же, вполне логичное и разумное решение. В душе Дипло-
мат был даже рад, что вскоре получит нормального Стратега, а не 
этого «ни рыба, ни мясо». Оставалось только непонятным, что 
теперь делать с новым Бардом — оставлять в директорах и своих 
заместителях? Или переводить в разряд обычных игроков? Но 
решение этого вопроса вполне могло подождать, тем более что 
пришёл следующий вопрос от спикера:

— Срок перемирия с «Тёмной Фракцией» истёк, как истёк 
и срок предъявленного нам генералом Уй-Така ультиматума. 
Новый глава «Тёмной Фракции» произвёл на всех впечатление 
человека серьёзного и не привыкшего впустую разбрасываться 
словами. Насколько фракция H3 готова к обострению конфликта 
и переходу вялотекущей войны в острую фазу?

Иван Лозовский сразу воодушевился, поскольку на вопрос 
подготовки к возможному возобновлению военных действий 
отвечать мог долго и обстоятельно, так как проделано во фрак-
ции было действительно многое. Восстановлена и усилена вся 
цепочка укреплений на границе с «Тёмной Фракцией». Решена 
проблема недостаточного снабжения и изолированности даль-
них гарнизонов «Восточного Болота», построены новые дороги, 
созданы достаточные запасы боеприпасов, горючего и продоволь-
ствия. На наиболее опасных участках выстроены многоуровневые 
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эшелонированные линии обороны и даже настоящие крепости 
с мощными гарнизонами и достаточными запасами на подзем-
ных складах всего необходимого, позволяющими долгое время 
держаться даже в условиях полного окружения. 

Союзники тоже приведены в состояние повышенной готов-
ности. Еще вчера шестьсот лучших бойцов немецкой фракции Н6 
были переброшены по новой уже практически построенной вдоль 
побережья моря дороге и размещены в столичной ноде, а также 
на «Восточном Болоте». Филира сообщила о готовности предо-
ставить две тысячи сильных кентавров, хотя этих выносливых 
и быстрых НПС предполагалось использовать всё же не в бою, 
а для доставки грузов. Даже с гарпиями удалось договориться 
о патрулировании и воздушной разведке, хотя особо надеяться на 
этих ненадёжных крылатых союзников не приходилось, и их на-
мерения менялись по пять раз на дню. Но в любом случае по всей 
линии соприкосновения с противником от «Карелии» до «Вос-
точного болота» оборона фракции H3 была крепка как никогда. 
Недавние учения показали, что на полное развёртывание войск 
требуется всего восемнадцать минут, а на самых критически опас-
ных направлениях пограничные гарнизоны получают достаточ-
ное для отражения атаки подкрепление всего за четыре минуты.

Такой ответ кураторов вполне удовлетворил, хотя из зала 
и раздалась одиночная реплика, что войны не выигрывают в глу-
хой обороне. На это вполне закономерное замечания Иван Ло-
зовский ответил, что планы атаки неоднократно предлагались 
и рассматривались. Вот только каждый раз военные эксперты 
приходили к выводу, что при текущем соотношении сил с «Тём-
ной Фракцией», оцениваемом в лучшем случае как две тысячи 
игроков против пяти-шести тысяч, вести агрессивную атакую-
щую игру смерти подобно. 

При этом Дипломат заверил собравшихся, что ситуация вско-
ре должна измениться в лучшую сторону, поскольку активно ос-
ваиваются и застраиваются сразу три южные ноды: «Плато Кен-
тавров», «Сельва» и «Тропики». Уже через неделю, если хватит 
ресурсов, все три южные территории смогут развиться до второ-
го уровня, что позволит фракции H3 ввести в игру ещё пятьсот 
двадцать два человека. Главную же надежду фракция возлагала 
на ожидаемый через десять дней рост до третьего уровня нод 
«Джунгли» и «Жёлтые Горы», что давало ещё тысячу игроков. 
Если же, кроме того, продолжится мирная экспансия на терри-
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торию кентавров, то вполне возможно, появятся две новые ноды. 
Таким образом, через десять-одиннадцать дней население фрак-
ции Human-3 вырастет практически вдвое. 

— «Тёмная Фракция» не может этого не понимать, — тут же 
последовал комментарий спикера. — И если только противник не 
развивается быстрее нас, то атака неминуемо последует в самые 
ближайшие дни.

— Если так рассуждать, то однозначно да. Вот только есть 
другие неучтённые факторы… — Дипломат тщательно подбирал 
слова, поскольку поднимаемая тема была достаточно скользкой, 
и он не хотел особо вдаваться в детали, стараясь ограничиться 
лишь общими словами. — Я уже докладывал о наших контактах 
с «Группой освобождения от магической тирании». Кем бы на 
самом деле ни были эти «борцы с магами», свою задачу они вы-
полнили, устроив кровавый теракт на похоронах соправителя 
Тумор-Анху Ла-Фина и убив или искалечив большое количество 
участников траурной церемонии. В том числе погибло немало 
чародеев, составлявших ближайшее окружение бывшего пра-
вителя Первой Директории и пришедших проститься со своим 
хозяином. Многие из них присутствовали в списке сильнейших 
игроков «Тёмной Фракции», а некоторые даже входили в состав 
её руководства. 

Опытный докладчик сделал паузу, давая возможность кура-
торам обдумать сказанное, после чего продолжил: 

— Давно известно, что большинство игроков «Тёмной Фрак-
ции» родом из Первой Директории — исторической вотчины ди-
настии магов-соправителей Ла-Фин. Нет ничего удивительного 
в том, что многие погибшие и пострадавшие маги были поддан-
ными семьи Ла-Фин и состояли во фракции, созданной вели-
ким магом Тумор-Анху Ла-Фином. А потому существует высокая 
вероятность того, что «Тёмная Фракция» в настоящий момент 
парализована, а то и вовсе обезглавлена: погибли или серьёзно 
ранены многие сильнейшие волшебники, а законы параллельного 
мира позволяют занимать руководящие посты только людям со 
способностями к чародейству.

— Но новый глава «Тёмной Фракции» не маг! — справедливо 
возразили из зала, и докладчик с готовностью подтвердил:

— Генерал Уй-Така — исключение из правил, единствен-
ный не-маг среди правителей за последние восемьсот лет. Но и  
у нового лидера «Тёмной Фракции» из-за устроенного теракта 
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возникла масса проблем. Мало того что пострадали его советники 
и помощники в игре, искажающей реальность. Так ещё его самого 
обвинили в произошедшем на траурной церемонии взрыве, и сра-
зу четыре сильных директории объявили войну его государству. 
А потому…

Иван Лозовский довольно усмехнулся и выразил предпо-
ложение, что Стратегу «Тёмной Фракции» в ближайшее время 
придётся активно демонстрировать таланты полководца в своём 
реальном мире, а на виртуальную игру у генерала просто-напро-
сто не будет хватать времени.

После таких слов в зале раздались одобрительные возгласы 
и даже аплодисменты, новость о возникших проблемах у гроз-
ного врага была воспринята очень позитивно. Кто-то из присут-
ствующих даже высказался в духе того, что «Тёмная Фракция» 
теперь просто-напросто развалится, поскольку граждане Первой 
Директории и так недостаточно лояльны правителю совершенно 
другого государства, да ещё и к тому же видеть его будут весьма 
редко. Впрочем, остальные собравшиеся подобного оптимизма 
не разделяли.

— Иван, что же тогда получается? — задал свой вопрос один 
из ранее молчавших кураторов. — Вы сами только что сказали, 
что править в том мире могут только маги. Но последний из ди-
настии магов Ла-Фин скончался, не оставив наследников с ма-
гическими талантами. Кто же тогда станет новым главой Первой 
Директории и фактически властителем игроков «Тёмной Фрак-
ции» не в игре, но в реальном мире? 

В зале шум и разговоры сразу же стихли, все внимательно 
слушали ответ Ивана Лозовского. В наступившей тишине слова 
Дипломата прозвучали достаточно резко:

— Новый правитель Первой Директории — это наш Комар! 
Внучка соправителя Тумор-Анху Ла-Фина принцесса Минн- 
О Ла-Фин стала младшей женой игрока нашей фракции, несо-
мненно обладающего магическими способностями. По законам 
магократического мира этого вполне достаточно, чтобы именно 
Кирилл Комаров считался новым соправителем параллельного 
мира!

В помещении опять стало шумно — собравшиеся кураторы 
активно обсуждали эту новость. Впрочем, разговоры сразу же 
стихли, когда двери зала тихо приоткрылись, и к спикеру бы-
стрым шагом подошёл, а скорее даже подбежал взволнованный 
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молодой офицер, протягивая трубку телефона и указывая рукой 
в сторону коридора, где связь не глушилась. Генерал-майор из-
винился перед собравшимися и поспешил на выход.

Явно случилось нечто неординарное, раз секретное совеща-
ние было прервано. В притихшем зале собравшиеся шёпотом 
высказывали разные предположения, но чаще всё звучало слово 
«война». И действительно, вошедший через три минуты с по-
мертвевшим лицом спикер объявил:

— Война!!! В  пять утра по времени игрового мира наша 
нода «Сельва» была атакована «Тёмной Фракцией». В условиях 
сильного тумана на пятнадцати десантно-штурмовых антигравах 
«Сио-Ми-Дори» противник скрытно пришёл со стороны леса 
и высадился прямо на тридцать четвёртой заставе. И хотя застать 
врасплох наших бойцов не удалось, бой был недолгим. Тридцать 
четвёртая застава потеряна, а вместе с ней и вся «Сельва». Нода 
«Тропики» и её гарнизон отрезаны от основной нашей террито-
рии. И это ещё не все плохие новости…

Генерал-майор вытер со лба проступившую испарину и про-
должил, в его голосе проскальзывали плохо скрываемые пани-
ческие нотки:

— Одновременно с этим с прибывшего в столичную немец-
кую ноду парома гэкхо высадилось не менее трёхсот бойцов «Тём-
ной Фракции», большинство из которых были экипированы в эк-
зоскелетную броню и несли тяжёлое вооружение. Противнику 
удалось застать врасплох наших союзников — никто не ожидал 
нападения на окружённый со всех сторон водой остров, к тому же 
практически все способные держать оружие игроки фракции H6 
находились в этот момент на нашей территории! Остров захвачен, 
штурмовики «Тёмной Фракции» сразу без всяких разговоров 
расстреливают тех немцев, кто пытается войти в игру или воз-
родиться. А это всё значит… — поскольку спикер замолчал, Иван 
Лозовский продолжил за него:

— Это значит, что никаких шестисот союзных бойцов у нас 
больше нет. Фракция H6 сильно упала в численности и больше 
не способна выставить такое количество людей. Их максимум 
теперь триста сорок восемь человек, да и те наверняка будут за-
няты обороной оставшихся у фракции H6 двух береговых нод 
первого и второго уровня. 

Чёрт, чёрт, чёрт! Иван Лозовский злился на себя и  всех 
остальных. Сейчас, когда атака уже свершилась, он не понимал, 


